

Senor D.^r D.^r Rufino de Eizalde Año 15/1868
Tucumán, Marzo 14/1868

Amigo:

No obstante que U. no ha contestado á mis cartas de 31 de Dic^r del año pasado y 30 de la d^r del presente, escribo esta p^r informarle del estado de este país en la cuestión del día.

La prensa estaba silenciosa y nada decía porque el Gob^r Lema había prometido a los Padilla, de los cuales el médico era el Redactor de "El Pueblo", periódico del Gob^r, publicado en la importuna del Gob^r, que nada se escribiría, en razón de que todo el escrito de los fam^{as} del Gob^r y del Ministro Zárate estaba por la candidatura de U., y los Padilla y otros, estaban por la de Laromienta; y como no había razón que un periódico, (el que he citado entre,) no era regular que en él se debatiesen cuestiones, en las que el pueblo bajo ^{bien} su poder podía trocar los jefes y tomar un candidato en lugar del otro. Los Padilla y su círculo tomaron por debilidad en el Gob^r Lema lo que no era sino un cargo de noble bondad y se quisieron venir a las barbas, como se dice vulgarmente. Los amigos del Gob^r le persuadieron á que se pronunciase, pues que ya era tiempo de dar la cara y contener los avances del partido Laromiente. Persuadido el Gob^r de esta ^{surdad}, mandó á Padilla que hiciera publicar en el periódico un artículo que lleva por rubro "El 2 de Febrero en Buenos Aires", artículo publicado en "El Pueblo" del 5 del corriente, n^o 125,

en la sección "Colaboración". Víctor Padilla
que con la publicación de aquel artículo se ve-
ría abajo todo el edificio de sus ilusiones, creyó
conveniente dejar la Redacción, pero como tuviera
una felonia al dejarla, porque él sin decir niada
confesó al periódico á su gusto, escribiendo
mentiras contra el Gobierno, su benefactor y amigo;
y todo esto lo hizo en silencio, de manera que
solo se supo cuando se departió el periódico con
sorpresa de todo el mundo. El periódico es el
mismo que he mencionado antes y el cual le
renunció.

Al día siguiente (6 de Marzo) el Gobierno recibió
la información, y habiendo sido Padilla llamado por
la Policía para arreglar cuentas, no quiso obedi-
cir, con el pretexto de que le pusieron guarda en su
casa, hasta que se le llevó á la Policía, en la que
se halla hoy detenido en castigo de la rebelión
contra la autoridad.

Al dejar Padilla la Redacción escribió un ar-
tículo que le llamo "Despedida", en el cual dice, de-
me V. lo verá, que V. y Yo queríamos una misión
en común; lo cual escribió Padilla conviendo que eso
solo bastaría para dárle las intenciones de este pue-
blo contra V. por lo mucha que aborrece á Mo-
quera. Entonces ^{redactó} yo el artículo que le
adjunto, porque así lo creí de mi deber.

El 12 del corriente se dio un convite por
el Sr. Ministro Lavalleja y D^r Tabaré Cárdenas
a los oficiales de los batallones Mitre y Río

Colorado De guardadas naciendas, como lo verá U. por el comite que le incluyo, por si algo quisiera U. hacer escribir en ese que yo lo crea conveniente.

Allí no se oía otra cosa que vivas al Presidente Mitre y á U., pero con tal entusiasmo que era de encantar; así es que con esta desnaturalización tan explícita, estan metidos en la concha los sarmientistas, porque se han desengañado que su derrota es segura.

Ta puede U. comprender cómo estaré yo de contento, al ver que se aproxima el día en que lo vea á U. concordando con la banda presidencial, por cuyo fin he trabajado desde dos años atrás.

Se dice, pero ore parecen vulgarijadas, que los sarmientistas buscan ahora un pretexto p' a asustar las elecciones de esta Provincia, y queda á falta de otro se irán á la revolución antes de las eleccio-nes. Yo no creísta última parte; pero si llegase á suceder, á algunos les olerá á palo para la cabolla, porque á todo estamos resueltos. Se lo juroyo p' su Gobernación. Para nosotros no hai mas que "Elvalde ó la muerte"; este es nuestro lema.

Veo no más lejano el díay ^{que} le dé un abrazo á mi amio Dr. Rufino de Elvalde, Presidente de la Rep. Argentina. Este es mi mas ardiente deseo; tiempo hai que U. lo sabe.

Como no hai nada mas de importancia que comunicarle, me reservo p' cuando haya de-

go de seguros.

Aunque me crea muy poca cosa su fa^ra la prisa,
sin embargo, siento no estar en esa fa^r. ayudar a mis
cooperativarios y contribuir a su triunfo

Deseo se conserve U. bueno y no olvide a este
su decidido am^o y S. S. —

Lori en Olaya
Bustamante

Adm.

Le recomiendo la postdata de la carta que es-
cribo a su hermano J^o Fras. Co. —

Por esta misma diligencia dirijo al Gobierno mun-
icipal una solicitud reclamando el pago de
mis sueldos de Agosto y Sept. del 1867 y Enero, Fe-
brero y Marzo del presente año; la cual solici-
tud, con los documentos que la acompañan,
le presentaré a U. en su hermana Valentina,
y yo me intereso y aun le ruego, me haga
pagar estos sueldos, aunque sea una excepción,
pues que me hacen mucha falta para
abrir un crédito que tengo en esa. Verá este
un servicio que le agradeceré desdoblamente.

Mis sueldos de Sept., Oct. y Nov. del 1867 me
pagaron aquí con motivo de la campaña si-
lática, como verá U. por los documentos que
apoyan la solicitud. Ad más sino me ac-
to de justicia, y espero se me hará